

## Pretérito perfecto de la industria del calzado de Elda. 1961 nuevo Impulso a la formación profesional

29/12/2021



Alumnos del Taller Escuela Sindical. 1957 | Valle de Elda

La impronta que creó la aparición de la **I Feria Nacional del Calzado en Elda** produjo un acelerado incremento en las instalaciones de nuevas industrias y modernizaciones de las existentes para fabricar nuestro zapato. Las demandas de calzado procedentes especialmente de EE UU se multiplicaban y había que acelerar la formación en la única escuela existente.

Las muchas personas que vivieron aquellos momentos coincidirán en que la ciudad hervía en iniciativas que se producían en todos los ámbitos relacionados con nuestra principal industria.

La ciudad de Elda mantenía una prestigiosa escuela nacida en 1941 por la extinta Organización Sindical, aquel sindicato único y vertical que aglutinaba a empresarios y trabajadores del sector zapatero en Elda.

Aquella organización tenía a gala, mantener y desarrollar la más prestigiosa escuela de Formación Profesional en España, con su centro estrella en la ciudad de Elda.

Por aquellos talleres pasaron los más prestigiosos diseñadores que ha tenido nuestra ciudad y cuya labor se

vería reflejada en los notables triunfos conseguidos en el diseño nacional y mundial. Pero, si fueron importantes los profesionales formados por el centro de formación, no menos fueron los méritos alcanzados por un elenco de profesores muy capacitados y con unos conocimientos y prácticas difícilmente igualables. En 1957 y siguientes, años previos al nacimiento de las ferias, como profesor de modelistas y patronaje destacó **Francisco Sánchez Martínez**; como profesor de dibujo **Daniel Carpena Martínez**; de zapatería **Vicente Algarra**. Pero a lo largo de los años han ocupado puestos de honor eminentes profesionales y maestras indiscutibles de aparato, entre otras, **Antonia Martínez Maestre**, **Remedios González Romero** o **Nieves Pérez Begún**. De aquellos pioneros profesores vendrían otros, prácticamente hasta la fusión con el Centro de Formación Profesional del Ministerio de Educación y Ciencia, lo que supondría su propia extinción.

Elda, con este Centro de Formación Profesional Sindical, era la cuna de la formación del calzado en España en aquellos años feriales, y espejo en el que se querían ver reflejados todas las poblaciones zapateras que aspiraban a impartir las enseñanzas de la piel.

La “revolución” marcada por aquellas primeras ferias del calzado reforzó el ya prestigiado patronato de aquel ejemplar centro.

Era el momento de colocar al frente a empresarios y trabajadores que habían destacado por sus iniciativas creativas en favor de la industria zapatera de Elda.

Con honor hacia aquellas personas y en recuerdo del esfuerzo realizado, dejamos constancia de los nombres de ese patronato de lo que se llamaría Taller Escuela Sindical del Calzado creado en el año 1961:

Presidente de honor: **Antonio Porta Vera**, alcalde de la ciudad.

Presidente efectivo: **José María Gran Diez**

Vicepresidente: **Felipe Peñataro Sanchís**

Secretarios: **José Amat Amat** y **Juan Terrades**

Director del Centro: **José María Navarro Parra**

Vocales: **Juan Gómez Rivas**, **José Cantador**, **Joaquín Vera Verdú**, **Antonio Díaz Burruezo**, **Manuel Ruzafa**, **Domingo de la Rosa**, **Miguel Sogorb**, **Eladio González**

En representación de los antiguos alumnos: **Pedro Amat**

En representación de los padres de alumnos: **Evaristo Plaza**

Por último, hay que destacar que alguno de los integrantes del patronato del taller-escuela lo era también del recién creado patronato de la Feria Nacional del Calzado. Lo que nos da una idea de la confluencia de criterios existentes entre la industria del momento y la escuela de formación profesional.